

UN CARÊME SYNODAL

L'Évangile de la Transfiguration du Christ de ce deuxième dimanche de Carême fait écho au message du pape intitulé : *Ascèse de Carême, itinéraire synodal (2023)*. Le pape y relie carême, synode et transfiguration. Jésus prend en effet avec lui trois apôtres, pour qu'ils marchent ensemble (*Synode*), à l'écart avec le Christ (Carême), vers le sommet et le but de la vie chrétienne : la vision de Jésus dans sa gloire (Transfiguration).

Je souligne simplement deux liens que le pape fait entre Carême, Synode et Transfiguration :

Le pape contemple la divine beauté de la vision du Christ transfiguré, et la juge incomparablement supérieure à toute la fatigue que les disciples avaient pu accumuler pour monter au Thabor : « *Le processus synodal apparaît lui aussi souvent ardu et nous pourrions parfois nous décourager. Mais ce qui nous attend à la fin est sans aucun doute quelque chose de merveilleux et de surprenant, qui nous aidera à mieux comprendre la volonté de Dieu et notre mission au service de son Royaume* ».

Le pape évoque ensuite l'impératif que Dieu le Père adresse aux disciples sur le Thabor : « *Écoutez-le* ». Le Carême est un temps de grâce dans la mesure où nous nous mettons à l'écoute de Celui qui parle. Et comment nous parle-t-il ?

- Avant tout dans la Parole de Dieu que l'Église nous offre dans la Messe : ne la laissons pas tomber dans le vide. Nous pouvons aussi lire la Bible jour après jour comme cette jeune de l'aumônerie qui chaque jour lit en famille la Parole de Dieu. Elle s'appuie sur la grille de lecture du nouveau testament qui fut proposé récemment par la paroisse à l'occasion du dimanche de la Parole de Dieu. Pour les retardataires, nous pourrions commencer maintenant ! La grille se trouve à l'accueil si vous voulez.
- En plus des Écritures, le Seigneur nous parle à travers les frères et sœurs, surtout par les visages et par les histoires de ceux qui ont besoin d'aide.
- Le pape ajoute un autre aspect très important : « *l'écoute du Christ passe aussi à travers l'écoute des frères et des sœurs dans l'Église, cette écoute réciproque qui est l'objectif principal durant certaines phases du synode, mais qui, de toute façon, demeure toujours indispensable dans la méthode et dans le style d'une Église synodale* ». Ce que nous avons vécu l'an dernier avec les groupes synodaux représente l'émergence d'une culture ecclésiale que nous pourrions développer davantage encore durant ce temps de carême.

Agenda de la paroisse

MARDI 7/3	MERCREDI 8/3	JEUDI 9/3	VENDREDI 10/3	SAMEDI 11/3	3° DIMANCHE de Carême 12/3
8h00 Messe	8h00 Messe	8h00 Messe	8h00 Messe	9h00 Messe	9h00 Laudes
10h00 – 12h00 et 15h30 – 17h45 Accueil		10h00 Lecture de l'Évangile			
17h00 Messe	17h00 Messe	14h30 Jeudi des Seniors	17h00 Messe		11h00 Messe Repas fraternel partagé, chapelle du catéchisme
17h30 – 19h30 Adoration Confessions	17h30 – 19h30 Adoration Confessions	17h00 Messe	17h30 – 19h30 Adoration Confessions		15h00 Goûter Rigolo
20h30 Catéchuménat	20h00 Préparation au mariage	17h30 – 19h30 Adoration Confessions			16h00 Enseignement de Carême
		20h00 Enseignement de Carême			18h30 Messe

Nous confions à votre prière

Aurèle DANET baptisé le samedi 4 mars. Les futurs baptisés de Pâques : **Émile, Chris Aaron, Peter William et Lola**, au catéchisme ; **Gabriel, Elena, Adèle, Isaac et Israël**, à l'aumônerie ; **Lauren, Sara, Eulalie Rebecca, Samira et Amar**, adultes.

VENTE DE MIEL

Offrez-vous un pot de miel des ruches de la paroisse. Il est délicieux, un mélange de fleurs et tilleul font de lui un produit remarquable – 7€ le pot en vente à l'accueil.

Informations

VIVANTS ! LA FIN DE VIE C'EST ENCORE LA VIE

La Convention citoyenne chargée de réfléchir à une refonte de la loi sur la *fin de vie* rendra ses conclusions à la fin du mois de mars, avant que s'ouvrent les discussions politiques. Mgr Laurent Ulrich a souhaité que les paroisses puissent recevoir un outil commun, dédié à ces questions. Nous recevrons cette semaine les livrets intitulés « Vivants ! » que vous pouvez consulter sur le site du diocèse. N'hésitez pas à le distribuer et à le faire connaître.

Les news du moment

- Les liturgies du Carême seront plus sobres. L'orgue se fera plus discret et nous n'userons pas d'encens aux messes du dimanche.
- **Pour la messe télévisée du dimanche 19 mars, merci d'arriver à 10h30.**

Carême

OFFICE DES LAUDES les dimanches pendant le Carême à 9h

VIVRE LA MESSE DE 11H EN COMMUNAUTÉ : la messe de 9h les dimanches de Carême [26/2, 5/3, 12/3, 19/3, 26/3, 2/4] **est supprimée.**

LE CHEMIN DE CROIX chaque vendredi de Carême à 12h.

QUATRE ENSEIGNEMENTS DE CARÊME autour de l'évangile selon saint Matthieu
les jeudis [9-16-23-30 mars de 20h à 22h] **ou**
les dimanches [12-19-26 mars et 2 avril de 16h à 18h].

UN REPAS FRATERNEL PARTAGÉ après chaque messe dominicale de 11h est proposé à la chapelle du catéchisme de la crypte.

RAMEAUX dimanche 2 avril : messes 11h et 18h30

CONFESSIONS : pendant les créneaux d'accueil du prêtre de 17h45 à 19h30 et pendant les messes des dimanches de Carême.

MARDI SAINT - 4 avril

Messe à 8h et 17h - Confessions de 17h30 à 21h

MERCREDI SAINT - 5 avril

Messe unique à 8h - Messe chismale à St Sulpice à 18h30

JEUDI SAINT - 6 avril

Office des ténèbres à 8h - Enseignement à 10h

Messe en mémoire de la Cène du Seigneur à 19h30, prière au reposoir jusqu'à minuit.

VENDREDI SAINT - 7 avril

Office des ténèbres à 8h - Enseignement à 10h - Chemin de Croix à 12h et 15h

Célébration de la Passion du Seigneur à 19h30

SAMEDI SAINT - 8 avril

Office des ténèbres à 9h - Enseignement à 10h - Confessions de 16h à 20h

Vigile pascale à 21h avec baptêmes d'adultes

PÂQUES - 9 avril : Messes à 11h et 18h30

Semaine Sainte 2023

ŒUVRES DE CARÊME 2023

Durant le carême 2023, Mgr Ulrich propose aux catholiques parisiens d'associer leurs efforts de partage pour soutenir trois projets :

- Soutien à la Maison Bakhita - cheminverspaques.com
- Soutien au Fonds Insertion Logement - cheminverspaques.com
- Soutien au CCFD - ccfd-terresolidaire.org

QUE SONT LES SCRUTINS CÉLÉBRÉS PENDANT LE CARÊME ?

Le temps du Carême est celui d'une grande retraite accompagnant les catéchumènes adultes sur le chemin de l'initiation chrétienne. C'est la dernière ligne droite avant leur baptême célébré à Pâques.

A travers l'ultime étape de leur préparation, entre l'Appel décisif par l'archevêque et la vigile Pascale le 8 avril 2023, le cheminement de ceux qui se préparent au baptême est comme l'illustration du chemin de conversion que chaque baptisé est invité à parcourir pendant le Carême. Nous les accompagnons dans les derniers combats spirituels où leur liberté est engagée. Ils nous accompagnent dans notre conversion personnelle et ecclésiale.

Ainsi vécu en paroisse, avec toute la communauté, le temps du Carême est une véritable expérience du mystère de Pâques. Il nous donne de retrouver l'être profond de notre baptême. En nous unissant à Jésus qui se dessaisit de sa gloire et va vers sa mort, le Carême est le temps lumineux nous permettant de déceler les tentations et de répondre à notre vocation à la Vie !

Enfin nous accompagnerons les catéchumènes en célébrant pour eux les scrutins au cours des messes dominicales des 12, 19 et 26 mars. Le terme « scrutin » signifie que la re-création baptismale qui s'opère chez les catéchumènes est l'objet de la sollicitude de Dieu. Le mot vient du latin scrutare : visiter, rechercher (cf. Psaumes 17 et 139). Le regard attentif et plein de bonté, que Dieu porte sur chacun, traduit son initiative : Dieu vient chercher l'homme, dans sa liberté et son cœur, là où il en est. Mais sur le chemin de la foi, existent des obstacles, des résistances intérieures et extérieures qui sont à surmonter. Les scrutins éclairent les catéchumènes sur le sens de la lutte dans laquelle ils se trouvent engagés et ils les fortifient pour les ruptures auxquelles ils doivent consentir. La célébration de ce rite suppose de la part des futurs baptisés le désir de la purification et de la rédemption offerte par le Christ. Comme cela se faisait dans les premières communautés chrétiennes, la célébration des scrutins rassemble les baptisés et les catéchumènes. Cela signifie que toute la communauté est appelée à la conversion.